



EL ECO DE CARTAGENA

Año XXXV

DECANO DE LA PRENSA LOCAL

Núm 10.615

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

REDACCION Y ADMINISTRACION, MAYOR 21

CONDICIONES:

En la Península.—Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero.—Tres meses, 11'25 id.—La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración

MIERCOLES 24 DE ABRIL DE 1895

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letra de fácil cobro.—corresponsables en París, A. Lorette, rue Caumartin, 61, y J. Jones, Fairbourg Montmartre, 31.

PARA HUERTAS Y JARDINES. PUERTAS DE MURCIA, PLAZA DE CASTELLINI.

Azadones comunes, azadones estrechos para viñas, legones, palas, picos de hacha, picazas, plantadoras, azadillas para jardín y azadillas sacadores de plantas, rastros de dientes, horquillas, tijeras para podar, guantes metálicos de malla, fuelles azufradores para viñas, arados, vertederas, grifos y válvulas, taponas para balsas, desgarradoras de maíz, bombas económicas y bombitas para jardín, juegos de herramientas de jardín para señoras y niños, espino artificial para vallas, bancos rústicos fijos, sillas y bancos plegadizos y mesitas para jardín.

Todo el instrumental es de acero y los precios son extremadamente económicos.

CARIDAD.

Continúa el reparto de socorros. Suma anterior. 800

CARTAGENA.

Cruz 1. Josefa Ruiz Mora, viuda del fogonero de primera Sebastián Pallarés Tudela. Ha dado á luz un niño hace unos días. Segundo socorro, 10 pesetas.

Concepción 25. Isabel Sánchez López, viuda del cocinero particular del comandante del *Reina Regente*. Segundo socorro, 15 pesetas.

Alto 23 bajo. Fuensanta Ruiz Trigueros, madre del fogonero de segunda Isidoro Ruiz Trigueros. No tiene familia, 10 pesetas.

Total repartido hasta hoy pesetas. 835
Recaudado antes del sábado anterior. 4028'64
Recaudado el sábado. 171'15

Total. 4199'79
Repartido hasta hoy. 835

Quedan por repartir. 3364'79

DESDE MADRID

Señor Director:

Muy señor mto: Como habia predicho, la cuestión de Cuba toma mejores rumbos. Los mismos separatistas comprenden que Cuba, más que independiente, llegaría á ser de los negros, si dejara de ser española; y de la protección de los Estados Unidos, ya saben todos los americanos de raza española lo que deben esperar.

No está muy lejano el día en que los yankees invitaron á todas las Repúblicas Hispano Americanas con una filantropía, que tenia por objeto devorarlas comercialmente. Todos los estadistas de la América Latina, tienen formado su concepto sobre el interés que inspira á los yankees: y es verdaderamente asombroso como la prensa de Europa y América, acoge las noticias de procedencia yankee, á propósito de la insurrección cubana.

El verdadero núcleo de filibusteros está en los Estados Unidos y los Estados Unidos tienen verdaderas agencias de noticias falsas.

La opinión de España es unánime; Cuba será independiente cuando en la Península no quede ni un hombre ni un peso que se puedan emplear en sofocar la insurrección.

El Gobierno español se preocupa, y hace bien, de la situación económica de Cuba, y ha de traducir en hechos su deseo de que la producción cubana encuentre su natural mercado, logrando así que el trabajador parado sea un elemento de desorden.

A medida que las pequeñas cuestiones de la política interesan menos al país, éste se preocupa más de todo lo que afecta á su independencia y á su riqueza.

Por esto España tiene fija la vista en las Repúblicas Hispano-Americanas, cuyo comercio tantas condiciones tiene para entenderse con el nuestro.

Toda nuestra política exterior debe limitarse á estrechar nuestras relaciones comerciales y sociales con la América española y á mantener nuestra influencia en Africa.

Estén ustedes muy en guardia, volviendo á la cuestión cubana, con los telegramas que vienen por conducto de la prensa extranjera, porque generalmente proceden de centros filibusteros.

La política extranjera ofrece pocas novedades. El gobierno francés y el gobierno belga, excitados por el Foring-Office, comienza á preocuparse del 1.º de Mayo; Rusia comienza en la práctica á manifestar sus simpatías por Francia; Alemania hace cada vez más hincapié en la triple alianza; Italia, cada vez más pobre, prepara un nuevo empréstito, y la vida económica de Portugal es cada día más precaria.

Otra cuestión preocupa á los hombres pensadores. El Japon va estableciéndose demasiado cerca de Filipinas, y todo aconseja pensar en las contingencias del porvenir.

La política interior continúa estacionada; hasta que los presupuestos se aprueben y las Cortes se cierren, no es probable que eso que se llama movimiento político tome incremento.

Las elecciones municipales se harán con relativa calma y aunque todos los partidos se aprestan á la lucha, creo tener motivos para asegurar que ésta no será apasionada. Lo que cada día se apasiona más es la vida literaria.

Clarín no se resigna á ser silbado y encontrando pedestal al público, á los críticos y á los periódicos, propone que Cánovas, Tamaro y otros desocupados, se ocupen en juzgar la obra.

Arimón en «El Liberal», se pitea del amigo Clarín, y propone un arbitraje de Bismark y el Padre Santo para juzgar *Teresa*.

Realmente es absurdo que se piense en la cuestión Cuba, ni en la posibilidad de que estalle la guerra

europor, mientras el público no se convenza de que Clarín es el primer autor dramático del mundo.

«El Foring Office», ha mandado traducir al inglés la última obra de Clarín, y en Suiza y Alemania no se piensa en otra cosa.

¡Qué acontecimiento! Se abrirá una nueva etapa en la historia moderna, y se dirá así: «Desde la revolución francesa hasta Teresa.»

También D.ª Emilia Pardo Bazán se queja amargamente de que no la subongan fuéste en la historia del cultivo de la naranja.

Si cada autor silbado ó criticado ha de continuar fatigando al público en propia defensa, como decía aquel cura tartamudo: «tenemos misa para una hora.»

Continúa el mal tiempo, emigran los teatros serios, la primavera no quiere presentarse y yo me retiro por hoy, quedando de Udes. afectísimo seguro servidor,

GARCÍ-FERNÁNDEZ.

TIJERETAZOS

«El Puerto de Santa María», periódico que se publica en la población del mismo nombre, publica la noticia de haber sido aceptada la dimisión de aquel alcalde.

Eso no tiene nada de particular. Peor es el caso que la noticia viene enerrada en orla que no es de lato, como diciendo á los del Puerto:

—Alegrarse, muchachos. Se conoce que ese alcalde no es santo de la devoción de sus administrados.

Decididamente las mujeres tienden á invadir el terreno de los hombres.

Hasta ahora se ponían levitadas, óhalecos y otras prendas de nuestro uso. Pero hay más.

Ahora, dos mujeres de pelo en pecho se han tomado cuatro copas en una taberna de Lorca y se han dado unas puladadas traperas.

¡Y dicen que no mareba el mundo!

Ha comenzado el período electora que terminará el diez y siete de Mayo próximo.

Ya son días para trabajar y buscar votos para salir concejal.

Después ocurrirá lo de siempre. Los elegidos, es decir la mayoría de los que salgan triunfantes, se meterán en sus casas.

Y ya no se volverán á acordar del ayuntamiento ni de la concejalía.

Un loco de M gente se ha escapado de su domicilio y lo andan buscando.

¿Para qué?

Después de todo será pno más entre los muchos locos que andan por ahí sueltos.

Es el colino de la mala suerte la de un señor coronel que tiene cuatro hijos militares, un oficial de ingenieros, otro de Administración y dos de infantería.

En el sorteo que para la campaña altramarina se hizo entre los ingenieros, le tocó á su hijo; igual suerte le cupo á de administración, y ahora en el sorteo celebrado en Madrid, los ha correspondido también ir á Cuba á los dos hijos restantes.

Cuando la desgracia se empeña en hacer carótas es incansable.

NOTAS

Pasarán los días y los meses, pasaran los años, y cayendo sobre nuestras cabezas, irán torciendo en hebras de plata los negros cabellos. Los recuerdos se irán debilitando al debilitarse la memoria y la generación que nos empuja hacia adelante vendrá á la vida activa, llevando plétórico de entusiasmos el corazón y un mundo de ilusiones en la mente. Tristezas del porvenir, nacidas de nuevas desgracias de la patria española, vendrán á ocupar el lugar de las presentes tristezas, ó tal vez, si Dios quiere que acaben para nosotros las desdichas, sean las venturas, con sus signos de regocijo, las que vengán á borrar de nuestra mente y de nuestro corazón fechas luctuosas y punzantes dolores. El orucero de guerra, el barco que ha servido de atand para los pobres naufragos por cuya gloria se alzan ple-

EL HILO DEL DESTINO.

431

y qué puede deducirse de semejante constancia, que no lo haya adivinado el lector?

Un hombre que persevera, es porque algo consigue, y no en balde ejerció Julian los poderes de la seducción.

Estámos con él una noche, en la casa misma donde le acompañamos el capítulo anterior, y ante la presencia de las mismas personas que entonces, si exceptuamos á Fernando Carvajal, que no estaba visible.

Hacia una noche hermosa de luna, ni una nube oscurecía el firmamento, un ambiente suave y embalsamado, perfumaba los salones de la casa, cuyos balcones abiertos, admitían el agradable aire.

Se elevaba desde el jardín, al que miraban las ventanas, una fragancia deliciosa, aroma exquisito del perfume mezclado de mil diversas flores, que embalsamaba los salones.

La música, el baile, la conversación, que ya en ecos dulces, ya en risas suaves, parecía uirse en esta noche, en su expresión mas dulcificada, al aspecto mismo suave de la naturaleza; todo respiraba un indecible encanto, que inducía á sentir y á amar.

En el salón donde se bailaba había un balcón grande, donde parecían caer con más amor los rayos plateados de la reina de la noche.

430 BIBLIOTECA DE EL ECO DE CARTAGENA.

cado; y para sostenerla necesitaba más que nunca de ese dinero, que para adquirirlo honradamente, hubiera requerido años enteros.

Conaturalizado con su sistema de vida, y descansando en la seguridad que creía estar de que no habia de ser descubierta, más y más se engolfaba en él; y más y más se ayezaba en la maldad, creándose cada día mayores estímulos para perseverar en ella.

Ese nombre de riquezas que Felipe Molina le diera, para que mejor sirviese á sus planes; esa reputación de acudado que el mundo distinguido sin la menor desconfianza le concediera; ese prestigio que su mentida posición le adquiriera; esa apariencia que ante su amor quería sostener, todo contribuía á haberlo mas perseverante en la vil profesión que tan facilmente cooperara á sostener todas estas ambiciones; y esperándolo todo del buen sostenimiento del carácter que representaba, se ocupaba únicamente en gozar del tiempo presente, olvidando el pasado y sin acordarse que había un porvenir.

Quince días habian pasado desde que se sintió herido de un amor cual nunca antes habia sentido, y ni uno solo se deslizo desde entonces, en que este amor no recibiese alimento.

Ni una noche habia transcurrido, sin que el nuevo amante de Laura buscara su presencia fascinadora,

EL HILO DEL DESTINO.

427

Este se empeñó en acompañarla hasta la puerta de su aposento; allí le estrechó ambas manos entre las suyas; pero al ir á llevarselas á los labios, la joven Mencada, con un movimiento repentino y violento se separó de él.

— Buenas noches—dijo—me duele mucho la cabeza y no puedo más.

Carvajal quedó solo en el corredor.

—Debe tener calentura—dijo este—las manos le ardían.

Quedóse aún un corto tiempo parado escuchando delante de la puerta, para ver si necesitaba algo; pero cerciorado por el ningún ruido que oía de que se habia recogido, volvió otra vez á la sala, á pesar que con mucho más gusto se hubiera ido á la cama; pues bastante hombre de mundo para saber que la sociedad no perdona una falta de política, era más que nada cuidadoso de que á él no le pudieran tachar la más leve.